
令和５年度 旭川市春光台公民館地域フォーラム開催結果報告

【日 時】 令和５年１１月１３日（月） １３時 ～ １４時
【場 所】 旭川市春光台公民館 １階 講座室
【内 容】

１ 旭川市公民館について
・令和５年度公民館の組織及び職員

２ 春光台公民館令和４年度事業活動実施状況
３ 春光台公民館令和５年度事業活動計画
４ 旭川市公民館令和４年度事業活動実績
５ 旭川市公民館令和４年度施設利用状況
６ 令和５年度利用者アンケート結果
７ 意見交流

【参加者】 １０名

【春光台公民館令和５年度 利用者アンケート結果について】
※施設管理面については，「アンケートに書いても無駄のよう」との厳しい意見
があり，現在の予算では実現が難しい要望が多かったが，今後も旭川市と連携
を図りながら，できるものから改善に努めていきたい。

※「イ．職員の対応は丁寧ですか」の項目における改善の意見で，「卓球台の修
理や軽い物に交換してほしいと何度か伝えた」とあり，実際に要望については
聞いているが，修理できる物については修理を行った。

※「休刊日のお知らせなど注意点が明記されていない」との意見に対しては，玄
関入り口横の掲示板に毎月表示するようにしている。

※「使用料等の支払いや相談したいとき聞きづらいし入りづらい」との意見に対
しては，改めて，利用者のサービス向上に努めていきたいと考えている。

※「ウ．公民館は交流や情報交換の場になっているか？」の項目で，「サークル
会員が減少しているようなので，サークル紹介を公に発表し会員を増やす必要
があるように思う。」とあるが，サークルに関しては，
公民館の掲示板でも紹介し，ホームページにも掲載している。また，年度当初
に回覧板でも紹介をしているが，さらに工夫をしていきたい。

※「エ．公民館からの情報提供は役に立っていますか？」の項目における意見で，
「汎用性の高い案件については・・・」とあるが，汎用性の高い案件について
の判断が難しく，今後，公民館事業課と検討していきたい。

※「広報誌の誌面の配置が昨年度より変わって見落とすことが多くなっています」
との意見に対しては，旭川市の方へ要望として出しておきたい。

【質問】高齢者の階段の上り下りについての問題を解消する方法はないか。
※階段に昇降機を取り付けることについても，階段の幅が狭いために取り付け
ができない。

【質問】旭川市では，ＩＴを活用した回覧板が各町内で使えるようになっている
のではないか。

※ＩＴを活用した回覧板については，地域への説明会なども開かれていない状
況なので，今後，市民委員会などに案内がされるのではないかと思う。

【意見】サークル会員の減少問題について
※公民館へ来るまでの交通の確保が一番の課題であると思う。
※地域内を回る循環バスなどがあればよいと思うが，予算の問題が生じる。
※高齢者や弱者が買い物に出かけたり，地域の行事などに参加できる体制を整
えていくことがこれからの大きな課題である。

【意見】公民館２Ｆ給湯室に置かれている食器について
※サークルの会員が持ち込んでいる私物の食器が多くあり，危険な面もあるの
で，一度整理した方がよいと考える。

※私物は置かないようにするのが基本なので，公民館を利用しているサークル
の方に確認をして整理をしたい。

フ ォーラム概要


